

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

COLABORACION

La coalición de las derechas en Barcelona

Las huestes barcelonesas de don Jaime de Borbón y del Integrista, el formidable ejército del antiguo partido conservador y el famoso Comité de Defensa Social han decidido ir unidos, como un sólo hombre, a la lucha electoral. Pero, nobles y generosos hasta los límites de lo inconcebible, no han querido lanzarse al campo de batalla sin tender la mano a la Liga Regionalista invitándola a formar parte de la coalición. Y han hecho más: su liberalidad y su nobleza les ha llevado a sacrificar a uno de los cuatro elementos coaligados para que la Liga pudiera poner dos nombres en vez de uno en la candidatura, y su humildad les ha conducido a señalar cuarenta y ocho horas a los regionalistas para contestar a su proposición.

Yo no sé lo que la Liga habrá acordado responder. Lo que sí sé es lo que yo habría respondido. Supongo que se habrán dividido las opiniones y que, después de larga discusión, se habrá resuelto rechazar tanta generosidad, aunque, de un artículo publicado en *Nuevo Mundo* por un periodista que suele estar en estrechas relaciones políticas con Cambó colijo que este no sería muy opuesto hace algunos días a pactar con las derechas. El articulista calcula que las fuerzas electorales de los diversos partidos en Barcelona, y atribuye de 20 a 22 mil votos a la Liga de 14 a 15 mil a las derechas reunidas más o menos catalanistas y de 31 a 34 mil a los lerrouxistas, de donde saca la consecuencia de que una alianza o inteligencia entre los partidos solidarios ganaría la mayoría, como las ganaría también la inteligencia o alianza de la Liga Regionalista con las derechas, siempre que fuere efectiva, es decir, que fuere a la lucha de buena fé y con toda decisión.

El cronista de *Nuevo Mundo* y yo somos bastante aficionados a preferir resultados de elecciones fundados en cálculos de los diversos partidos en lucha. Mas he observado que mis profecías suelen cumplirse mejor que las del cronista, que mis cuentas resultan siempre más aproximadas a la realidad. Perdonenme los electores este rasgo de inmodestia, en honor a la verdad. Por lo demás, estoy dispuesto a probar lo que afirmo. Todo lo cual no significa que hoy ande en lo cierto y resulten más exactos que los del articulista mis cálculos.

Yo no rebajo actualmente un sólo voto de los 34,000 atribuidos como *maximum* a los lerrouxistas en *Nuevo Mundo* ni de los 24,000 que se supone pueden llegar a tener las izquierdas solidarias. En cambio, no concedo ni uno más de los 20,000 señalados como *minimum* a la Liga y en modo alguno admito que lleguen a 14,000 los de las derechas. Y de estas cuantas saco la consecuencia de que, si bien la Liga y los republicanos solidarios pueden derrotar a los lerrouxistas, es para mí improbable que pueda conseguir otro tanto la coalición de las derechas y la Liga.

Lo único que podría lograrse con esta alianza sería sacar los diputados de minoría.

Esto recalcando sobre premisas llenas de optimismo. Porque en cuanto procuro sustraerme a los hechizos del buen deseo y reflexiono fríamente sobre los datos de anteriores elecciones y de lo que permiten apreciar las corrientes de la opinión pública, casi me inclino a afirmar que ni la minoría podría lograr aquella coalición. La Liga a mi juicio no cuenta hoy en Barcelona con 20 mil votos, ni acaso con 18,000, y en cuanto a las derechas, si sumo cuatro mil de los carlistas, y dos mil de los integristas, Defensa Social y antiguos conservadores y añado mil de elementos neutros y antiguos liberales que acaso voten con ellos, obtengo el resultado de más de 7,000 que, unidos a los 18 mil de la Liga dan 25,000, que son, poco más de los atribuidos a los republicanos solidarios, los cuales, sin embargo, podrían muy bien aparecer con algunos más, pues no hay que juzgar del estado de las masas por el de los jefes y sus discordias intestinas. Las urnas dan sorpresas cuando se quieren descubrir sus secretos fundándose en el vuelo de las aves ó en los movimientos de las bogas que flotan en la superficie, no en la fuerza y magnitud de las poderosas corrientes interiores.

Y, no obstante, yo, de la Liga.

habría contestado favorablemente a la invitación de las derechas, humillándome, sacrificándome y olvidando agravios é iniquidades de algunos de los elementos que forman la amalgama. ¿Por qué? Si Dios no me priva de ello, lo explicaré otro día.

B. AMENGUAL

Barcelona 23 Abril.

Lecciones y Comentarios

Una poesía de Carlomagno—Mark Twain
—La fundación de Buenos Aires

El cardenal Rampolla—que dedica parte de su tiempo a estudiar códicos de la Biblioteca Vaticana—ha hecho un descubrimiento importante, que ha publicado en la «Theologie und Glaubens», de Paderborn.

Se trata de una poesía de Carlomagno, que se creía perdida.

El cardenal ha descubierto el autógrafo. La poesía consta de 44 versos, elegantemente compuestos.

Carlomagno, en su nombre y en el de su esposa, la Emperatriz Hildegarda, llora la muerte de su hijo.

La poesía, ya preciosa por sí misma, tiene doble valor, porque viene a llenar una laguna que dejó Eginardo en su «Vita Caroli Magni», y da un detalle preciso sobre la genealogía de la casa carolingia.

El ilustre escritor cuyo fallecimiento anuncia el telegrama, contaba 65 años de edad. Nacido de humilde cuna, practicó durante sus años de mocedad diferentes oficios manuales.

En 1867, sintiendo irresistible vocación por las Letras, publicó su primer cuento, «The jumping frog», con el que conquistó de un golpe la notoriedad. Desde entonces acá su admirable pluma, siempre intencionada y jugosa, no descansó un momento, produciendo un sinnúmero incalculable de artículos, historietas y novelas, algunos de los cuales han sido traducidos al castellano. Entre las obras verdaderamente notables debidas a su ingenio deben recordarse las «Aventuras de Tom Sawyer», «Los inocentes en viaje», «El robo del elefante blanco» y los famosos «Diarios de Adán y Eva» verdaderas obras maestras de humorismo y de sutil psicología.

El pintor señor Moreno Carbonero, que acaba de terminar un cuadro con destino al Ayuntamiento de la capital de la República Argentina.

Dicho cuadro representa la segunda y definitiva fundación de Buenos Aires, realizada por Juan de Garay.

En el aparece la interesante figura de Garay con la espada en la mano, rica armadura empavonada y la banda carmesí en el pecho.

Un bello grupo de soldados se destaca a la izquierda, sosteniendo uno de ellos la bandera con el escudo de España.

También es interesante un grupo de soldados a caballo que hay a la derecha.

Al frente de este grupo se ve a un indio que tiene de la brida el caballo de Juan de Garay.

Al fondo se destaca el río de la Plata, meciéndose en sus aguas la nave del fundador de Buenos Aires.

La figura de Juan de Garay recuerda la del duque de Alba pintada por Ticiano, y la armadura es copia de una que perteneció a la casa de Osuna y se conserva en la Real Armería.

La borgoñona es copia de la de Antonio de Leiva.

ARGOS.

Un gran vuelo de Paulham

El turismo en aeroplano
Paris 20.—El aviador Paulham realizó el pasado domingo un vuelo de Etampes a Orleans, acompañado del fotógrafo M. Caudrilliere.

Entre Tours y Ardenay, el biplano, a manera de juego, siguió la gran carretera, libre de árboles, manteniéndose a un metro del suelo, y volando así en una distancia de cinco kilómetros, con una precisión maravillosa.

Cuando el biplano encontraba un caminante, un coche ó un auto, bastábale a Paulham imprimir un leve movimiento al equilibrador para elevarse una veintena de metros. Salvaba el obstáculo, é inmediatamente volvía a bajar, rozando el suelo, a una velocidad de 70 kilómetros.

Cuando llegó la noche, Farman y su compañero tomaron tierra en un campo de Chevilly, después de haber recorrido unos 60 kilómetros en tres cuartos de hora.

Refiriendo sus impresiones a un redactor de *Le Matin*, dijo Paulham: «El viaje del primer día ha sido delicioso; un verdadero viaje de turismo. Gracias a los mapas que llevaba, pude reconocer el camino. Remonté el curso del Sena hasta Nogent, disparando instantáneamente mientras me duraron los clichés.

Desde Nogent el viaje fué más difícil, porque los mapas que llevaba no indicaban ya más del camino.

Ante mi vista se presentaron dos ríos. Las corrientes de agua son utilísimas para orientar a los que viajan en aeroplano.

plano. Las vías férreas confunden, porque se cruzan y bifurcan sin cesar, lo que no ocurre con el agua. Estos dos ríos eran el Sena y el Aube. Seguí el segundo. El reloj me advirtió que llevaba dos horas volando. Como se agotaba mi provisión de gasolina, decidí, con harto sentimiento, poner fin a la excursión. El motor me dió algunas fallas. En un vuelo *planeé*, de unos dos kilómetros, descendí a tierra en una llanura que ofrecía propicio aspecto para aterrizar.

Casi junto a un buen labrador.

—Buenas tardes, amigo—le dije.

El labrador se echó a reír al verme caer llovido del cielo, y me ayudó a atar el aparato, indicándome el sitio donde me encontraba.

Al día siguiente, por la mañana, el aviador se elevó en el mismo biplano, alcanzando una altura de 150 metros.

Desde Pouan, de donde partió a las once y media de la mañana, llegó a Chalons en una hora, descendiendo en el Aeródromo de Bucy, donde nadie le esperaba.

Según ha referido, en esta segunda etapa de su viaje de turismo tuvo que vencer ráfagas de aire que estuvieron a punto de desvelar su máquina.

En algunos ratos no veía nada, y se puso a cantar para inspirarse a sí mismo valor.

Los inteligentes califican este viaje de Paulham de interesantísimo.—Juan de Beceón.

Real orden referente a la inscripción de dichos Sindicatos, cuyas disposiciones constituyen la legislación vigente sobre dicho ramo.

Y a continuación inserta una colección de formularios para cada uno de los casos de constitución de aquellas asociaciones, libros de actas y contabilidad y remisión de cuentas al gobierno civil y la Delegación de Hacienda.

Los abogados D. Jerónimo Massanet y don Juan B. Font y el procurador don Gabriel Matas han lanzado la idea de fundar en esta ciudad una liga de propietarios de fincas urbanas, conforme funcionan ya en las principales poblaciones de España.

Sin un gravamen sensible para los propietarios, dicha asociación velará por sus intereses en todas las esferas, dándoles facilidades para la compra, venta, iquilinatio, cobro de alquileres y desahucios de fincas urbanas, y para intervenir eficazmente en cuantos asuntos afecten a la comunidad.

A este efecto en las oficinas de la Agencia Jurídico-Administrativa (Calle de San Miguel número 18 1.º) se ha abierto una lista para que puedan adherirse a la idea los propietarios que lo tengan por conveniente en la inteligencia que esta inscripción previa no implica el compromiso de tener que formar parte de la asociación en proyecto.

El Gobernador ha impuesto una multa de 25 pesetas a un individuo por blasfemar en la vía pública.

El Ayuntamiento de Felanig, teniendo en cuenta que el día 8 del próximo Mayo han de celebrarse las elecciones generales para diputados a Cortes, ha acordado aplazar la feria que debía celebrarse en dicho día para el domingo siguiente día 15.

El Alcalde de Valdemosa cita, llama y emplaza al mozo Jaime Pons Estrades declarado prófugo por aquel Ayuntamiento por no haber asistido al acto de clasificación y declaración de soldados.

La guardia civil del puesto de Esporlas ha denunciado al Alcalde de la misma a los dueños de dos establecimientos de bebidas por infracción de las Ordenanzas municipales.

Leemos en *El Magisterio Balear*: «Por O. de la Subsecretaría, se ha concedido a los opositores a escuelas de 325 pesetas en la Universidad Central la acumulación de las plazas vacantes correspondientes a dicho turno de provisión y que sean del mismo sueldo y grado que las que actualmente se proveen.

A esta concesión, hecha el 19, siguió día 20 otra acumulando las plazas de 2.000 pesetas, vacantes en España, a las oposiciones que se están efectuando en la Corte.

Con estos precedentes es lógico esperar que también sea concedida la acumulación de plazas en los demás Rectorados y Baleares, con lo cual los actuados estarían de enhorabuena. En este caso se proveerían también la escuela de niños de Santa María y las dos Auxiliares de Añor, todas de nueva creación y únicas que corresponden a oposición en nuestra provincia de las vacantes en la actualidad.»

Ayer por la tarde poco antes de abandonar el trabajo los obreros ocupados en el desmonte del arrabal de Santa Catalina, encontraron otra sepultura la que está cubierta con una losa de mármol con unas alabardas de bronce, sobre la que se destaca una inscripción.

Esta mañana será descubierta dicha sepultura.

Ayer tarde el alcalde accidental, acompañado de los concejales señores Forteza Rey, Canet, Carbonell, Mancebo y Horrach y el arquitecto municipal señor Bennasar, giraron una visita de inspección a la calle 7 del arrabal de Santa Catalina, con el objeto de habilitar para el abasto público cierto depósito para agua que allí existe; y en la parte del Jonquet, realizar ciertas obras, entre ellas completar la apertura y rasante de la calle 6 que allí termina, a fin de poder apreciar lo que serían las calles transversales que dan al mar.

PALMA

Por orden gubernativa fué detenida en Barcelona y conducida ayer a esta ciudad una agraaciada joven que se había fugado del hogar paterno.

Ayer fué curado en el crsa de Socorro un individuo que con el martillo con que trabajaba se dió un golpe sobre el dedo índice de la mano derecha produciéndose una fuerte contusión.

Un carro de transporte que ayer transitaba por la calle de San Francisco perdió una de las ruedas rompiéndose el eje con el golpe que dió contra el suelo.

El conductor sufrió una contusión en el costado izquierdo, teniendo que ser curado en la Casa de Socorro.

Ayer terminaron en el Instituto las oposiciones para cubrir las plazas de maestros vacantes de esta provincia.

El consignatario en Palma de la Compañía trasatlántica, don Miguel Granada recibió ayer el siguiente telegrama: «Sábado llegó «Leon XIII» a Montevideo y domingo a Buenos Aires sin novedad.»

En dicho buque habíanse embarcado emigrantes mallorquines.

El próximo domingo, 1.º de Mayo, feria en Sineu, se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:
De Palma a Sineu, a las 7.
De Sineu a Palma a las 17'45.
De Inca a Sineu a las 13'15.
De Sineu a Manacor, a las 15'30.

Don Gabriel Thomas Monfá y don Andrés Coli Ferrer han constituido en la ciudad de Bayamón (Puerto Rico) una sociedad en comandita bajo la denominación de G. Thomas y C.ª para dedicarse a la compra venta de calzados y generos de punto, formando parte de esta sociedad con carácter comanditario don José Benito Portela, del comercio de San Juan, de aquella isla.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al soldado Antonio Frau Llabrés para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado a dar sus descargos en la sumaria que se le sigue por falta de incorporación a filas.

Han sido denunciadas al Juzgado dos mujeres que disputaron en la calle del Temple promoviendo fuerte escándalo.

El Sr. Presidente de esta Audiencia ha señalado el día 16 de Mayo próximo, en vez del día 12 que antes había anunciado, para dar principio a las sesiones del Tribunal del Jurado correspondientes al segundo cuatrimestre del año actual.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestas al público en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad las cuentas municipales para el año 1910.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha publicado un folleto que contiene las instrucciones indispensables que han de tenerse presentes para la constitución de Sindicatos agrícolas y Cajas Rurales.

Publica la ley de sindicatos agrícolas, el Reglamento dictado para su ejecución, la ley de Asociaciones y la

Fué aprobado el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Capdepera correspondientes al año 1905.

Estudió el expediente promovido por el Ayuntamiento de Sóller para la construcción de un nuevo Matadero, se acordó por mayoría de votos informar al gobernador que puede conceder a dicha corporación la autorización que solicita, habiendo formado voto particular el vocal señor Pou.

Se reprodujeron los expedientes promovidos por don José Sampil y otros; don Miguel Llanusa y don Pedro Alorda relativos a la provisión de la plaza de Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, acordando reclamar antecedentes.

En vista del expediente promovidos por un recurso interpuesto por don Guillermo Torres y otros vecinos de Selva, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de dicha villa, por el que autorizó la construcción de una casa de la calle de la Concordia del sufraganeo de Mancor sin sujetarse a la línea existente ni a plano alguno de reforma, se acordó denegar sobre la mesa.

Se enteró de una comunicación del Arquitecto de provincia proponiendo el arreglo de la bomba de la Inclusa, acordando proceder al arreglo.

Igualmente se enteró de una comunicación del Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, participando que don Sebastián Caldentey y don Antonio Mora han tomado posesión de los cargos de Oficial y Auxiliar de la Secretaría de aquella junta.

Se acordó admitir varios alienados en el departamento de dementes del Hospital.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Sóller solicitando la admisión de una niña en la Casa de la Misericordia, acordando acceder a lo solicitado.

Se enteró de una comunicación del Director de la Casa de Misericordia participando que dos asilados desean sentar plaza como soldados en el Regimiento de Infantería de Palma, concediéndoles el permiso necesario.

Igualmente se enteró de otra del mismo funcionario participando que una exposita desea salir del Establecimiento por haber cumplido la edad reglamentaria; acordando concederle permiso.

En vista de una instancia de don Juan Ramón relativa a lo devolución de una fianza, se acordó acceder a lo que solicita.

Fueron aprobados los expedientes de prohibimiento de varios niños expositos.

En vista de la instancia de una vecina de Sóller solicitando la admisión de una hija suya en la Casa de Misericordia, se acordó concederle el beneficio solicitado.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso de queja, producido por don Feliciano Fuster y Molinas contra la excesión del arbitrio que se le exige en la villa de Muro por conducción y entrega de los productos elaborados en su fábrica de licores, acordando informar al gobernador que procede desestimar el recurso.

En vista de una instancia de don Juan Verger y Ribas relativa a las listas de electores de compromisarios para la elección de senadores, se acordó reclamar del alcalde copia certificada de dichas listas.

Se enteró de que doña Teresa Llabrés Pou había instituido un legado de 500 pesetas en favor de la Casa de Misericordia, habiendo acordado hacer constar en acta la complacencia con que la Comisión provincial se había enterado de ello y comunicar este acuerdo a los albaceas testamentarios de dicha señora, y se levantó la sesión.

de Cibau, á hora y media escasa de la simpática población Lareña.

El horizonte es allí, risueño, plácido, con su naciente alborada de futuros lauros para bendecir la semilla creadora de una bella etapa de trabajo, con toda la dignidad y con toda la entereza de los alientos.

La inauguración se efectuó asistiendo el digno Presidente don Baltasar Moragues, Vice-presidente don Juan Estadas, Tesorero y Secretario don Gabriel Pons y don Pedro Ballester respectivamente. Estos señores se sienten animados y gustando sin temor la parte de hiel, que siempre proporciona toda empresa que encierra dificultades muchas.

A vencerlas van pues, seguros del triunfo, puestos sus corazones en la Patria y su elevado pensamiento en el pueblo que los vio nacer. Sóller.

Y ese es el nombre que ostenta orgullosa la Central azucarera.—C.

San Juan P. R. 2 Abril 1910.

Los empleados de prisiones

La «Gaceta» publica una real orden de la presidencia del Consejo de ministros, relativa al pago por el Estado de los haberes y gratificaciones de los empleados del Cuerpo de Prisiones.

La parte dispositiva dice así: «Artículo 1.º Los sueldos y gratificaciones que se devenguen desde el día 1.º de Julio próximo por los empleados que prestan servicios en las prisiones preventivas y correccionales del Reino, excepto las de las provincias Vascongadas y Navarra, se satisfarán por el Estado, con imputación a un concepto de la primera parte de la Tesorería, que se denominará «Anticipos á Diputaciones y Ayuntamientos cabezas de partido, para pago del personal de Prisiones en ejecución del art. 14 de la ley de Presupuestos de 28 de Diciembre de 1908.»

Art. 2.º Los pagos se harán por meses vencidos, mediante nóminas, cuya ordenación corresponderá a la de pagos por obligaciones del ministerio de Gracia y Justicia.

Art. 3.º Las cantidades consignadas en los vigentes presupuestos carcelarios de las prisiones respectivas, asignadas a las obligaciones de que trata el artículo 1.º dejarán de aplicarse a satisfacer dichos haberes, y se ingresará en el Tesoro como reintegros de sus anticipos.

Art. 4.º Seguirán en vigor las obligaciones y derechos de los Ayuntamientos cabezas de partido, respecto del anticipo de fondos y de los procedimientos para obligar a los pueblos a ingresar los contingentes que actualmente le corresponden, con arreglo a los repartimientos vigentes.

Art. 5.º Las Diputaciones y Ayuntamientos cabezas de partido estarán obligados a reintegrar los anticipos a que se refiere el artículo 1.º, dentro de los quince días siguientes a la fecha en que se hagan efectivos los libramientos para pago del personal a cuenta de los mismos.

Art. 6.º Sin perjuicio de los demás medios legales del Tesoro para obtener el reintegro de sus anticipos, cuando las Corporaciones obligadas dejen de efectuarlo voluntariamente en el plazo señalado en el artículo anterior, se aplicarán a cubrir el débito los depósitos existentes a favor de los Ayuntamientos cabezas de partido, por recargos municipales sobre la contribución industrial y de comercio, y los intereses corrientes de inscripciones intranferibles a favor de las Corporaciones obligadas. A este efecto se confiere a los delegados de Hacienda la facultad de ordenar los ingresos respectivos.

Disposición transitoria. La justificación de entrada en nómina se hará en el correspondiente al mes de Julio próximo mediante certificación expedida por el secretario de la Junta de Patronato de la localidad respectiva y visada por el presidente de la misma, en la que se hará constar los nombres, categorías, sueldos, gratificaciones y estado legal de cada uno de los perceptores.»

Política local

Proclamación de candidatos

El presidente de la Junta Central del Censo ha dirigido a los presidentes de las provinciales la circular siguiente:

«Con el propósito de que en las próximas elecciones generales se cumplan estrictamente las disposiciones que regulan el procedimiento electoral, evitando así quejas y reclamaciones que de otro modo se producirían y podían obligar a usar de su jurisdicción disciplinaria, la Junta Central del Censo ha acordado con carácter general lo siguiente:

1.º Las sesiones de las Juntas provinciales del Censo para la proclamación de candidatos y para verificar el escrutinio general, serán públicas, y se celebrarán cada una en un solo acto y sin interrupción, durante la primera cuatro horas por lo menos, si durante ellas hubiese tiem-

de nuestro corresponsal

Mallorquines en Puerto Rico

Ha regresado de Lares, nuestro estimado amigo y paisano don Antonio Tomás, alto empleado de la Porto Rico Ice etc. Co., quien fué a pasar las fiestas de Pascuas de Resurrección al lado de apreciables compatriotas nuestros.

Se encuentra de nuevo en San Juan P. R., nuestro distinguido amigo el joven don José Marques, el que en breve embarcará para el Norte América, donde tiene ya empezado sus estudios, al que le deseamos mil felicidades.

El próximo 22 en el vapor «Buenos Aires» embarcarán para nuestra Roqueta un crecido número de compatriotas nuestros figurando entre ellos la señora é hijos de nuestro amigo el hacendado en caña don Sebastián Bauzá natural de Deyá.

A todos les deseamos que les sea agradable y provechoso el varaneo al lado de sus familias.

Por tratarse de una corporación mallorquina he recogido con gusto estas cuatro noticias.

«Sóller Sugañ and Company». Así se denomina la actual corporación de la nueva Central azucarera, establecida en las todavía vírgenes llanuras

Comisión provincial

Sesión de ayer

Bajo la presidencia de don Joaquín F. de Puigdorff y con asistencia de los diputados señores Pou, Moll, Socías y Vidal, se constituyó a las 12'30 la comisión provincial.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Candidaturas y circulares para elecciones

Se confeccionan a los siguientes precios: 1000 candidaturas en papel alisado Ptas. 1'50 y en papel satinado Ptas. 2.—1000 circulares en hoja sencilla Ptas. 4 y en hoja doble Ptas. 6.—Sobres para las mismas á 2'50 pesetas el mil.

Se confeccionan en la imprenta de AMENGUAL Y MUNTANER—Conquistador 30—Palma

LECHE CONDENSADA FABRICACION MALLORQUINA

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR.—Precios: Caja de 48 potes a 32 ptas.—Pote suelto a 0'75 ptas.

MANTECA DE VACA fabricación esmerada a 3'75 ptas. Kg.

QUESO DOBLE NATA A 3'75 PESETAS EL KG.

po suficiente para cumplir los trámites señalados en el artículo 26 de la ley y siguientes, y debiendo, en caso contrario, continuar indefinidamente hasta que queden cumplidos esos trámites, según dispone la real orden de 13 de abril de 1909; pero de dichas sesiones se extenderán por duplicado, y autorizarán tantas actas parciales como distritos electorales o circunscripciones existan en la provincia, cuidando de consignar en cada una, y para que pueda formarse juicio exacto de lo ocurrido las incidencias, reclamaciones y protestas referentes a los distritos respectivos, así como las de carácter general si se hubieran formulado.

2.º La parte de las hojas talonarias de credenciales de interventores y suplentes, firmadas por los candidatos proclamados o apoderado que a este efecto designe mediante escritura pública, que han de ser remitidas a la Junta Central del Censo, según lo prevenido en el art. 30 de la ley, se dirigirá al Palacio del Congreso de los Diputados, en el cual tiene la Junta su domicilio oficial, en pliegos certificados, como el mismo artículo dispone, expresando en la cubierta el contenido y debiendo consignar también el número de hojas talonarias que cada pliego contiene. Al mismo Palacio del Congreso de Berán se dirigidos y en él entregados todos los demás documentos electorales que la ley dispone se envíen a la Junta Central.

3.º Los presidentes, adjuntos e interventores que compongan las Mesas electorales cuidarán muy especialmente de cumplir el deber que el art. 47 de la ley les impone de certificar en las cubiertas el contenido de los pliegos en que se envíen a las Juntas Central y Provincial las copias literales de las actas de constitución de la Mesa y de la elección verificada y de hacer personalmente la entrega de dichos pliegos en la administración o estafeta, de Correos más próxima.

Según se deduce del texto del párrafo 1.º del citado art. 47, el envío de esas copias literales de las actas de constitución de la Mesa y de la elección verificada podrá hacerse en un solo pliego; pero los individuos de la Mesa cuidarán de certificar y detallar en la cubierta de éste que contiene ambos documentos.

4.º Igualmente cuidarán los presidentes, adjuntos e interventores de las Mesas de publicar, inmediatamente de terminado, el escrutinio, y fijar a la puerta de cada colegio certificación que exprese el número de votos obtenido por cada candidato, y de remitir sin demora, y antes de terminar el acto, un duplicado de esa certificación al presidente de la Junta Central del Censo y otra tercera al de la Junta provincial.

5.º En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 45 de la ley, los presidentes de las Juntas provinciales procurarán que la publicación de las certificaciones que hayan recibido de las Mesas electorales se haga sin falta en el primer número del «Boletín Oficial», y a este fin se recuerda la obligación que el párrafo 3.º del art. 87 de la ley impone a todo funcionario público que deba recibir algún documento o comunicación de otro, si no lo recibiese tan pronto como deba llegar a su poder, de disponer, bajo su personal responsabilidad, que inmediatamente sea recogido por comisionado especial a costa del que hubiera debido enviarlo.

La candidatura liberal.—Weyler en el Casino liberal

Por la tarde a las tres regresó el general Weyler del predio *Son Roca* acompañado de su hijo don Valeriano.

Durante la tarde celebró el Marqués de Tenerife una conferencia con el Gobernador civil señor García Bernardo y el presidente del Comité liberal de Mallorca don Bernardo Amer; en esta entrevista se acordó presentar candidato a diputado a Cortes a don Antonio Weyler Santacana en vez de don Valeriano, cambio motivado por no contar este la edad que exige la ley electoral, juntamente con los señores Rosselló y Valenzuela.

El candidato a ostentar la representación por esta isla nació en Palma; es abogado y uno de estos días se ha de doctorar en Derecho, a cuyo efecto se encuentra actualmente en Madrid, de donde se trasladará a Mallorca, permaneciendo aquí hasta tanto se hayan verificado las elecciones.

Después de ser visitado el general Weyler en su domicilio por las autoridades y buen número de amigos, pasó al *Círculo Liberal*, en donde permaneció más de media hora.

En conversación particular dijo el Capitán general de Cataluña que aunque sus amigos de Baleares para nada habían podido influir en su carrera, guardaba para ellos gran estima y consideración, estando dispuesto a servirles, especialmente en todo

aquello que redunde en provecho de este archipiélago.

Manifestó su agradecimiento por la presentación de su hijo para diputado a Cortes y añadió que ello no había de ser obstáculo para que sus amigos votasen en primer término a don Alejandro Rosselló, pues por sus desvelos y por el interés que por Mallorca se había tomado dicho señor, era acreedor a ocupar el primer puesto en la candidatura liberal.

Expresó el general Weyler su decidido amor a la enseñanza y como demostración de ello expuso sus trabajos realizados en pró de la enseñanza primaria en el ejército, cuando su mando en Filipinas, y la orden dada más tarde de colocar en los dormitorios de los cuarteles los cartelones que recomienda la pedagogía moderna.

Por último dijo el Marqués de Tenerife: soy liberal y en tal concepto esto y a las ordenes del actual Gobierno, como antes lo estuve a las del señor Moret a los requerimientos por conocer su actitud caso de que sea llamado a la presidencia del Consejo de Ministros, que le hizo uno de los presentes contestó el señor Weyler: entonces será un jefe de Gobierno liberal, no un jefe de partido, y por lo mismo podrán agruparse a mí alrededor todos los elementos liberales que deseen coadyuvar al sostenimiento y esplendor de la monarquía.

Después del general Weyler hablaron, también en tono familiar, los señores Amer, Font y Valenzuela.

Reunión de los republicanos

Anoche tuvo lugar en el «Centro de Unión Republicana» la anunciada reunión para la proclamación definitiva de las personas que deben formar la candidatura en la próxima lucha electoral juntamente con el candidato que nombren los socialistas.

La concurrencia era aún mayor que en la reunión del pasado sábado. Ocupó la presidencia don Jerónimo Pou, quien dió cuenta a los reunidos de que la Junta Municipal del partido le había designado a él juntamente con don Francisco García Orell como candidatos para las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Ambos fueron proclamados por unanimidad.

Seguidamente usó de la palabra el señor Gimenez Moya, representante de los republicanos de Manacor, quien dió cuenta de la unión y entusiasmo que reina entre sus correligionarios.

Don Juan Llopis dió cuenta de la buena impresión que había recibido de la unión que reina entre los republicanos y socialistas de Madrid de donde ha regresado estos días, lo que hace augurar su triunfo.

El señor García Orell dió las gracias a los reunidos por su proclamación.

Indicó la conveniencia de nombrar una comisión electoral para llevar a cabo los trabajos de propaganda y de tramitación.

La proposición fué aceptada por unanimidad.

Por último habló el señor Pou, quien pronunció un discurso de propaganda política lleno de entusiasmo y animando a todos para que luchasen con fe en pró de los candidatos proclamados.

Entre los reunidos reinó gran entusiasmo.

Se nombró la comisión de la que forman parte los señores Obrador, Ruiz, Horrach, Agustí, Roca, Piá y otros.

Obsequio a Weyler y Rosselló

En los escaparates de la platería que posee el señor Valls en la calle de Jaime II, se hallan expuestos el bastón de mando y las insignias que el partido liberal de Baleares regalan al general Weyler y al señor Rosselló.

El bastón es una obra de verdadero mérito, especialmente en los esmaltes, que honran al artífice señor Valls.

Dicho bastón, cuya caña es de concha, lleva en la empuñadura las insignias de Capitán general, rodeadas de la siguiente inscripción: «Partido liberal de Baleares»; el puño que es de oro labrado, está rodado en su parte superior por una corona de Duque, que como Príncipe de la milicia corresponde al señor Weyler; inmediata a la corona se hallan, en esmalte primoroso, los escudos de Mallorca, Menorca e Ibiza y remata la siguiente inscripción:—23 Enero 1910—fecha en que fué ascendido nuestro ilustre paisano.

En artístico estuche figuran expuestas las insignias completas de la Gran Cruz de Isabel la Católica, banda, placa y botoneros que los amigos del señor Rosselló le regalan.

La placa es de buen gusto y riqueza, avatorándola varios brillantes engarzados en las estrías.

LEY ELECTORAL
PARA
DIPUTADOS A CORTES

De venta en la librería de Amergual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

De Sociedad

Ha fallecido en Madrid a los 64 años de edad, don Eduardo Gomez y Velasco, persona que contaba en Palma con muchas relaciones, conquistadas en los largos años que frecuentaba esta plaza como viajante de la casa Pedro Maldonado, de Madrid. Descanse en paz.

Reciba su esposa doña Petra Jimenez e hijos la expresión de nuestro pésame.

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer a esta ciudad don Jaime Albertí, acompañando a las distinguidas señoras doña Sara García Bernardo, viuda de Gonzales Valdes, y las señoritas doña Armenta Menendez y doña Catalina García Bernard, hermana política e hija respectivamente del señor Gobernador civil de la provincia.

También llegó en el mismo buque nuestro estimado amigo don Gabriel Carbonell, Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento.

El secretario del Gobierno civil de la Provincia don Francisco Portela de la Cueva se ha despedido de nosotros con motivo de su traslado a Canarias. Deseámosle feliz viaje.

Hoy se celebrarán en la Iglesia de Montesión funerales por el alma del que perteneció a la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, don Pablo Bergamo.

Ha sido destinado al Gobierno militar y Subinspección de esta plaza, el oficial tercero del cuerpo auxiliar de Oficinas militares, don Marcial Clavería Vicien, del Gobierno militar de Navarra.

En el vapor «Islaño» salieron ayer tarde para Alicante doña Concha Ruvesca, don Daniel Company, doña Josefina Torner, don Miguel Cirerol, don Francisco Oliver y don Primitivo García.

Anteanoche a las nueve se reunieron en el Círculo Mallorquín un grupo de amigos con objeto de obsequiar con una comida íntima a don Primitivo García Pérez, que ha pasado unos días en Palma como delegado de «La Wagneriana» ha enviado para ultimar los detalles concernientes a la venida de dicha brillante sociedad de conciertos.

Ayer en el vapor «Islaño» salió para Alicante el señor García Pérez llevando excelentes impresiones.

A bordo del vapor «Lulio» regresaron de Barcelona el Director propietario de «La Última Hora», don José Tous, y su hijo don José redactor del mismo periódico.

También llegaron don Antonio Piña, don Enrique Vives, don Francisco Noe y el empresario del Teatro Balear don José Bordoy.

A bordo del vapor «Islaño» salió ayer para Alicante don Francisco Portela, que hasta ayer ocupó el cargo de Secretario del Gobierno civil de esta provincia.

A la distinguida señorita doña Margarita Cotoner Veri, le ha sido practicada, en la ciudad condal, por el notable oculista Dr. Barraquer, una operación en la vista. El estado de dicha señorita es muy satisfactorio, lo que celebramos.

Anteayer llegó a esta ciudad procedente de la Corte, en donde formó parte de un tribunal de oposiciones, el catedrático de este Instituto don Juan Llopis.

Leemos que en las oposiciones a Capellanes de Cárcel celebradas en Madrid, ha obtenido el número 1 nuestro paisano don Pedro Martí y Mir.

Detención de unos rateros

En distintas ocasiones nos hemos venido ocupando de las continuas raterías que se venían cometiendo en esta ciudad y que tenían en continua jaqueca a muchos vecinos.

El inspector de policía señor Montero, que con varios individuos a sus órdenes, ha venido trabajando para descubrir al autor, logró ayer detenerlo.

Este resulta ser un aprovechado joven de unas diez y ocho años habiéndose encerrado en la más absoluta negatividad.

En su poder fueron encontradas cinco pesetas en metálico, una cadena de plata de las sustraidas, algunos cigarrillos puros y diversos otros objetos.

A demás se le ocuparon gran número de prendas de vestir, zapatos, etc., todo ello procedente de robos y hurtos cometidos.

Créese que el número de estos asociales a unos veinte.

El expresado individuo, con el atestado instruido al efecto, ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Por la guardia municipal ha sido detenido otro pájaro de cuenta que venía pululando por esta ciudad cometiendo multitud de raterías, todas ellas de escasa importancia.

Al ser interrogado se confesó autor de buen número de aquellas entre ellas la de un toldo, tres mantas de lana, varias aves de corral, unas docenas de huevos y 20 pesetas.

En su consecuencia con el atestado instruido al efecto ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Muchacho arrollado por un tren

Ayer a las dos de la tarde en las inmediaciones de la estación de Binisalem ocurrió una sensible desgracia.

A dicha hora se hallaban jugando por las inmediaciones de aquella estación, varios muchachos, cuando llegó un tren de mercancías procedente de Palma, arrollando a uno de ellos, cosa que no pudo evitar el maquinista, pues se supone que el muchacho intentó encaramarse sobre las cadenas y en un falso movimiento cayó sobre los rails.

Las ruedas de la locomotora pasaron por encima de las rodillas del desgraciado muchacho, rompiéndoselas.

En gravísimo estado fué sacado de entre las ruedas.

A las seis de la tarde continuaba el muchacho en gravísimo estado.

El infeliz muchacho se llama Juan García (s) de *C'an Fumat* y tiene nueve años de edad.

El «Nueva España»

A cosa de las doce de ayer amarró sus cabos en el punto de costumbre el cañonero «Nueva España» procedente de Cartagena de donde salió anteayer.

El «Nueva España» regresa de Melilla a donde fué destinado a prestar sus servicios de guarda costas.

Monedera falsa

El inspector de policía señor Montero, ha venido trabajando estos días con gran actividad para descubrir a cierta mujer que al parecer se dedicaba a la expendición de moneda falsa.

Dichas gestiones han dado el resultado apetecido pues en la tarde de anteayer fué sorprendida dicha mujer en la calle de San Jaime ocupándole un paquete que contenía 20 monedas de una peseta.

En su vista el señor Montero acompañado de dos testigos practicó un recuocimiento en la casa de la detenida ocupándole otras cinco monedas de 2 pesetas y treinta y cinco más de una peseta, todas ellas falsas.

Estas monedas las tenía escondidas en un hueco que había junto al local de un pozo de la casa.

En consecuencia el Sr. Montero puso a dicha mujer y monedas de referencia a disposición del Juzgado.

Es digno de elogio el celo demostrado por el Sr. Montero en este asunto.

La Asociación de Obreras de S. José

La anunciada fiesta de la Asociación de Obreras de San José celebrada el domingo y de la que prometimos ocuparnos con la atención debida, revistió singular esplendor.

Por la mañana hubo Misa de comunión general que se celebró en la capilla de los Angeles, situada junto a la Iglesia de San Francisco.

Fuó el celebrante el M. I. Sr. D. Miguel Costa quien antes de reparar el Pan Eucarístico pronunció una hermosa plática.

Acercáronse a la Sagrada Mesa las señoras que forman la Asociación de Obreras de San José, los pobres asistidos por la confraternidad de dicha Asociación y las niñas que asisten a las escuelas de la misma.

Durante el solemne acto un coro de niñas y varias señoritas cantaron algunos motetes bajo la dirección del reverendo P. García, Franciscano.

La función de la tarde en el local de la Asociación no fué menos solemne y a ella asistió numerosa y selecta concurrencia que llenó por completo la capilla y las estancias inmediatas.

Fueron bendecidos, como ya adelantamos, un nuevo retablo y altar y las imágenes del Santo Ángel de la Guardia y San Vicente de Paul, que van colocadas en las hornacinas laterales del retablo y además una pequeña imagen del glorioso Patriarca San José destinada a una de las salas de estudio.

Efectuó la bendición nuestro paisano el M. I. Sr. D. Cayetano Puerto de la Catedral de Orihuela, siendo padrinos del retablo don Pedro de Montaner y doña Bárbara Amorós; de la imagen del Santo Ángel Custodio don Felipe Nadal y doña Antonia Amorós y de San Vicente de Paul don Francisco Bienes y doña Concepción Font.

Apadrinaron la imagen de San José los niños Sebastián Font y María Borrás.

El retablo resulta en conjunto muy artístico; predominan en él las tonalidades blanca y rosa y singularmente el dorado, en la parte superior y sobre la hornacina central se destaca un medallón encerrando una delicada pintura de la Virgen Santísima.

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el lunes día 2 de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguetos Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado no se cure con tan maravillosos braguetos no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braguetos del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes día 2 de Mayo, en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Optica Norteamericana

LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE



La mesa del altar imita mármol blanco. Terminada la bendición se cantó solemne *Te-Deum* por el coro de señoritas y niños antes citado y bajo la dirección también del Rdo. P. García.

El mismo coro cantó además algunos himnos.

El catedrático del Seminario Rdo. don Antonio Sancho, pronunció una sentida plática en la que exhortó a las señoras que forman la Asociación de Obreras de San José a continuar la obra emprendida y que a tanto florecimiento han conseguido elevar, asistiendo a los enfermos y enseñando a las niñas pobres.

Presentes como modelo al glorioso Patriarca de Nazareth cuyas grandes virtudes celebró en atinadas frases.

Finalmente el Director de la Asociación Rdo. don Bartolomé Molinas, bendeció de la Santa Iglesia Catedral a las gracias a cuantas personas habían asistido a la religiosa fiesta y exhortó a las Obreras de San José a continuar su meritoria y caritativa labor.

Antes de dar comienzo a la función de la tarde la Secretaria y tesorera de la Asociación, doña María Esteve y doña Francisca Piña, respectivamente, leyeron las memorias reglamentarias que demuestran el estado floreciente de la Asociación y las obras de caridad realizadas por la misma. Algunos datos que apuntamos son elocuentes prueba de ello.

En la caja de la Conferencia ingresaron durante el año, 3.083'60 pesetas invirtiéndose 2.460'46 pesetas en socorro de las familias necesitadas a ella acogidas.

En la caja de las Escuelas el ingreso anual ha sido de 1.654'10 pesetas gastándose 1.515'36 pesetas.

de Marina de este puerto, los coroneles jefes de Infantería, Artillería, Ingenieros, el General de Administración señor Ripoll, el segundo comandante del puerto señor Pou, don Bartolomé Barceló, don Fernando Estada y otros.

Una vez que hubieron saludado al señor Weyler y conversado agradablemente unos momentos, dicho señor subió a un carruaje marchando a su domicilio.

Acompaña el capitán general de Cataluña su hijo don Valeriano.

En la orden de plaza de ayer se comunicaba a los Generales y jefes militares de esta plaza, que el general Weyler había dispensado la visita de ordenanza a dichos señores.

Esta mañana marchará el general Weyler a Manacor con objeto de visitar su finca *L'Avall*, regresando en el tren de la noche, permaneciendo en Palma hasta mañana jueves, pues desea encontrarse en Barcelona el día 1.º de Mayo.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó a las siete de la mañana el vapor correo «Lulio» importando la correspondencia y unos 40 pasajeros.

A las doce y media salió para Ibiza y Alicante el vapor correo «Islaño» embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

Despachados Ayer quedó despachado para Barcelona el balandro «M. Luisa».

Notas municipales

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de obras del Ayuntamiento aprobando varios permisos para obras particulares y varias cuentas de su competencia.

Para hoy a las doce esta convocada la Comisión de Hacienda y para las seis y media de la tarde la de Gobierno y Policía para resolver algunos asuntos de su competencia.

Llegada del general Weyler

Como nos había comunicado nuestro correspondiente telegráfico en Barcelona, a bordo del vapor *Lulio* llegó ayer a esta capital, el capitán general don Valeriano Weyler.

La noticia de la venida de dicho señor se conocía también en Palma por un telegrama recibido a las diez de la noche en la Islaña Marítima, telegrama que fué comunicado a la familia y autoridades.

A eso se debió, que se congregaran en el muelle las autoridades locales así como buen número de amigos políticos y particulares, si se tiene en cuenta lo tarde que se recibió en Palma la noticia de su llegada.

En la filia automóvil de Sanidad y en varios botes de la Islaña, que dicha compañía tenía preparados, se trasladaron a bordo del *Lulio* los siguientes señores al objeto de saludar el ilustre huésped.

D. Eusebio Estada, don Luis Pascual, don Pedro Gil teniente coronel de la guardia civil, don Bernardo Amer, don Miguel M. Granada, el médico señor Font y Monteros, don Gabriel Fuster, señores Calafal, Torres, Rover, Font, Moll, Cabot, Nadal y Ferrer Gibert.

A todos recibió el general Weyler agradeciendo la visita.

En la plaza del muelle le esperaron el Capitán general, el Gobernador civil, el General Gobernador, don Juan Valenzuela, el comandante

CULTOS

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena dedicadas a su Titular; Exposición a las diez y media de la tarde y al anochecer Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Altar mayor.)

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena dedicadas a su Titular; Exposición a las diez y media de la tarde y al anochecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santorial

Hoy—Santos Anastasio Papa y Toribio, obispo de Lima.

Mañana—Santos Prudencio obispo y Vidal mártir.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Mayo próximo y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para vender las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Abril de 1909.

Hasta el día 30 a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 22 de Abril de 1910.—El Vocal de turno, José Esteve Boscaná.

La Alfombrera
46, Berard, 46

Desde el día 2 de Mayo próximo, todos los días laborales de diez a doce se satisfará en las oficinas de esta Sociedad el dividendo activo correspondiente al último ejercicio.

Palma 26 de Abril de 1910.—P. A. de la J. de la D., Juan Oliver.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 26 á las 1
El señor Calbetón en Jerez—Obsequio
—Petición

Telegrafían de Jerez que el ministro de Obras públicas señor Calbetón obsequió con un donativo á los obreros del canal.

Añade el despacho que el ministro fué obsequiado con un almuerzo y una fiesta típica.

El Sindicato de Viticultores le ha entregado un mensaje pidiendo que solo se llamen vinos de Jerez los cosechados en aquel término.

El viaje del señor Arias Miranda á Cadiz

El ministro de Marina señor Arias Miranda ha dicho que permanecerá algunos días en Cadiz cuando vaya á despedir á la Infanta Isabel.

Ha añadido que visitará detenidamente el Arsenal.

Sobre la construcción de la escuadra—Noticias desmentidas

El ministro de Marina señor Arias Miranda ha declarado que es inexacto cuanto ha dicho «España Nueva» acerca de ilegalidades cometidas en la construcción de la Escuadra.

Igualmente es falso, ha añadido, que el Ingeniero inspector de dicha construcción haya formulado denuncia alguna.

Madrid 26 á las 18
Consejo de mañana

Mañana se celebrará Consejo de ministros preparatorio del que tendrá lugar el próximo jueves en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Candidatos en el Ministerio—Actividad electoral

Siguen los candidatos á diputados á Cortes visitando al Ministro de la Gobernación señor Merido, sin dejarle un momento de descanso.

La actividad electoral aumenta por momentos.

Los círculos políticos y centros de reunión se ven muy animados y concurridos.

Sobre la presidencia del nuevo Congreso

El señor Calbetón hablando con los periodistas ha negado que dijera que el conde de Romanones era el futuro presidente del Congreso.

Asamblea de inspectores de enseñanza

Se ha verificado bajo la presidencia del Conde de Romanones la segunda sesión de la asamblea de inspectores de Enseñanza.

Informaron los inspectores de Zaragoza, Alava, Lugo y Cuenca.

Madrid 26 á las 24

Reunión de los republicanos

Se ha reunido la Junta Municipal de Unión republicana y el Comité de concentración republicano socialista, tratando de la campaña electoral que emprenderán mañana en Madrid.

Servicio permanente en el Ministerio de la Gobernación

El ministro de la Gobernación señor Merino ha dispuesto que el negociado de política del Ministerio establezca el servicio permanente hasta el día 8 de Mayo para resolver las consultas de candidatos y autoridades.

El estado de salud del señor Moret

El señor Moret ha sufrido un pequeño retroceso en su convalecencia.

Reunión de la Junta del Censo

En el Congreso se reunió la Junta Central del Censo, resolviendo diversas consultas.

Viaje del señor Franco Rodríguez

El Alcalde Sr. Franco Rodríguez ha salido para Alicante donde piensa pasar unos días.

El Rey en la Exposición

Terminado el acto de la inauguración del monumento al cabo Noval, S. M. el Rey visitó la Exposición, recorriendo todas las secciones con detención, haciendo compras en el pabellón municipal.

Los concejales monárquicos banquetearon á S. M., asistiendo todas las autoridades.

Luego marchó Don Alfonso á la corrida de toros.

Comisión de obreros visitando al Rey

Una comisión de obreros visitó al Monarca pidiéndole el indulto de los reos de Alcalá del Valle y de los desterrados en la isla de Hierro.

Además le pidieron la pluma que ampee para firmar el indulto. El Rey deferente y amable con los obreros accedió á la petición que le hacían.

Los obreros salieron complacidos de su entrevista con Don Alfonso.

Días de asueto para los empleados

Con motivo de la inauguración de la Exposición y del viaje regio se han declarado festivos ayer y hoy en las oficinas municipales, provinciales y las de la Caja de Ahorros.

Dicho acuerdo ha sido tomado á requerimientos del Comité ejecutivo de la Exposición.

Fachadas engalanadas

Con motivo de la estancia del Rey en Valencia aparecen engalanadas muchas fachadas. Se destaca entre todas ellas la de la Real Maestranza por sus adornos artísticos y valiosos.

Madrid 26 á las 24

Corrida de toros.—Bombita herido

Se ha celebrado la corrida de toros á la que ha asistido S. M. el Rey.

La plaza estaba llena por completo, presentando magnífico efecto.

El quinto toro, después de varios pinchazos, alcanzó al diestro Bombita, volteándole.

Fué trasladado á la enfermería, apreciándole los médicos la fractura de un brazo y un puntazo en un muslo.

Dicho diestro estuvo en el primer toro colosal y superior en los demás.

El Galitio ha estado regular.

Salida de S. M. el Rey.—Despedida entusiasta

A las ocho de la noche se ha dirigido S. M. el Rey á la estación para emprender el viaje á Madrid.

Las calles de tránsito estaban llenas de gente que ha ovacionado al Monarca con vivas y aclamaciones.

La despedida ha sido entusiasta.

Al arrancar el tren se repitieron los vivas y los aplausos.

Don Alfonso se mostraba satisfecho.

para Madrid los días 1, 2 y 3 de Mayo.

El Regimiento de Cuenca seguirá hacia Vitoria donde está de guarnición.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 26 á las 1

Triunfo electoral de M. Briand

Apesar de la campaña realizada por los anarquistas en el distrito de Saint Etienne contra el Presidente del Consejo M. Briand, este ha tenido una brillante votación, obteniendo ocho mil votos de mayoría.

Sus contrarios promovieron alborotos, rompiendo algunas urnas.

En honor de Burell

Habiéndose conferido la gran cruz de Alfonso XII al señor Burell, hay el propósito entre los periodistas de Madrid, de regalarle las insignias de dicha condecoración.

Las mujeres no serán admitidas en los Institutos

La Gaceta publica una disposición ordenando no procede admitir en los Institutos á mujeres en la matrícula de estudios del Magisterio.

Mallorquina fallecida en Marsella

Dicho periódico oficial anuncia el fallecimiento en Marsella de Cecilio Martínez Gisbert natural de Alcudia (Mallorca).

Asamblea de Inspectores provinciales de 1.ª enseñanza

En el Ministerio de Instrucción pública ha tenido efecto hoy la primera sesión de la Asamblea de Inspectores provinciales de primera enseñanza.

Ocupó la presidencia el ministro del ramo señor Conde de Romanones quien ha pronunciado un breve discurso exponiendo el objeto de la reunión.

Ha recomendado á todos la mayor sencillez y brevedad al exponer sus opiniones acerca de los temas del cuestionario.

Informaron los inspectores de Castellón, Granada y Orense.

Mañana celebrarán la segunda sesión.

Viaje de aviación desistido.—Competidores al premio del «Daily Mail»

Un despacho de Londres da cuenta de que á causa del mal tiempo el aviador Mr. Craham White ha desistido de continuar su viaje aereo á Manchester.

Según parece el aviador Mr. Paulham le disputará el premio de 10,000 libras esterlinas ofrecido por el «Daily Mail», intentando el viaje de Londres á Manchester.

Es probable que también se lo dispute el aviador ruso Efilimof.

Pruebas de aviación en Zaragoza

Comunican de Zaragoza que ha reinado un día espléndido lo que á contribuido á que acudiera á la fiesta de aviación un numeroso gentío.

Esta se celebraba en el campo de Valdepartera.

El aviador M. Gaudart se elevó hacia Poniente pero una de las alas del aparato fué á chocar contra un poste distante 400 metros del punto de salida.

Milagrosamente se salvaron los viajeros que iban en un automóvil, pues el aparato les cayó á poquísimas distancias.

El aparato sufrió deterioros de importancia.

El aviador resultó ileso.

de hoy se presentaron á trabajar en el Arsenal 69 obreros y 12 peones canteros.

Se espera que mañana acudirán mayor número.

No ha ocurrido incidente alguno.

Reunión de ganaderos

Se ha reunido la Junta directiva de la «Asociación de Ganaderos» presidida por el señor Duque de Vergara.

Se acordó establecer mataderos rurales.

Se discutió la cuestión de las vías pecuarias, acordando esperar las reformas que ha prometido el Gobierno en la legislación vigente.

La concurrencia ha sido numerosa.

Nuevo presidente

Según dicen de Caracas el presidente señor Gomez ha entregado el poder al Tribunal Supremo interin el Congreso procede á la elección del nuevo presidente de la República.

Es opinión general que será elegido el mismo presidente, señor Gomez.

Viaje del Emperador Guillermo

La prensa de Estrasburgo acoge con ciertas reservas cuantas noticias se refieren á la visita del Emperador Guillermo á aquella ciudad.

Se supone que dicha visita no tiene carácter político alguno.

Sublevación de chinos

Las noticias recibidas de algunas regiones de China revisten bastante gravedad.

Los indígenas sublevados aconsejan á los extranjeros evacuen el país ante el temor de serias persecuciones.

Viaje del presidente del Brasil

En los primeros días de Mayo próximo es esperado en Lisboa el presidente electo de la República del Brasil á bordo del vapor «Uruguay».

Desde dicha capital continuará su viaje visitando Roma, Berlín, París, Londres y Madrid y ultimamente Lisboa desde cuyo punto emprenderá su regreso al Brasil.

Madrid 26 á las 18.

Buques de guerra en Valencia.—Un banquete

En virtud de un telegrama del señor Canalejas se ha ordenado que los buques de guerra que se encuentran actualmente en el puerto de Valencia permanezcan hasta el viernes para que los oficiales puedan asistir al banquete con que los obsequia el Ayuntamiento.

Marcha de la Embajada marroquí á su país

El crucero «Numancia» conducirá á Tánger á la Embajada marroquí la que en breve terminará su misión.

Después dicho buque irá á Cádiz á esperar á la Infanta Isabel.

La cuestión de los barrenderos

El Ayuntamiento se ha reunido para contestar á la comunicación del gobernador respecto á los propósitos de los barrenderos de asociarse.

Después de una empeñada discusión de los republicanos y socialistas y los concejales de las derechas se aprobó la proposición prohibiendo á los barrenderos que puedan asociarse.

La «Gaceta»

Regreso de Calbetón de Jerez

Ha regresado el ministro de Fomento, señor Calbetón, de su viaje á Jerez de la Frontera del que se muestra satisfechísimo.

Espera el ministro que muy en breve se terminará el pantano de Guadalcacín.

Para fomento de las obras públicas

Uno de estos días se reunirán con el ministro de Fomento, señor Calbetón, los ingenieros para estudiar los asuntos referentes á la construcción de obras públicas con objeto de remediar la crisis obrera.

Madrid 26 á las 24

Actas renuciadas

Desde París telegrafían diciendo que el ex-presidente de la Cámara M. Druvor y el ex-ministro M. Duflief han renunciado el acta respectiva en el acto del escrutinio por haber resultado empatadas.

Comentarios sobre las elecciones en Francia

Otro despacho de París dice que siguen los comentarios sobre las elecciones.

Los gubernamentales dicen que se ha afianzado la política de monsieur Briand.

Las oposiciones, en cambio, dicen que no ha cambiado la situación política del Parlamento.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 á las 22

«El Gato», y sus acompañantes en el Tibidabo.—Almuerzo.—Obsequios

«El Gato» y los demás moros llegados ayer á esta ciudad han subido hoy el Tibidabo, á caballo, acompañándoles en su excursión varios oficiales del Ejército.

Los moros se han mostrado encantados del espléndido panorama que desde aquella altura se columbra.

Han almorzado en uno de los restaurantes allí establecidos.

Al regresar á Barcelona han recorrido varias de las principales calles visitando algunos establecimientos.

Esta noche la empresa del teatro Tivoli dedica la función á los moros huéspedes á esta ciudad.

Agitación entre los taberneros

Entre los dueños de taberna notase mucha agitación por exigirseles el Ayuntamiento el pago de las patentes atrasadas que hasta el presente no se había atrevido á cobrar ningún Ayuntamiento.

Los detallistas hacen causa común con los taberneros y no sería extraño que sobreviniera un cierre de tiendas en señal de protesta.

Ciclista desvanecido.—14 horas pedaleando

Los mozos de escuadra han encontrado en las inmediaciones del Llobregat un joven ciclista completamente desvanecido á consecuencia de llevar tanto horas pedaleando.

Prestáronle los oportunos auxilios hasta conseguir reanimarle y avisaron á la familia del citado joven que reside en Barcelona.

Un telegrama de Canalejas al Centro Hispano-Marroquí

El presidente del Consejo señor Canalejas ha telegrafiado al Centro Hispano-Marroquí de esta ciudad agra deciendo á sus miembros los obsequios tributados á los moros.

Permiso del alcalde

El Alcalde, señor Roig y Bergadà, ha concedido á los moros que se encuentran aquí la correspondiente autorización necesaria para poder sacrificar en el mismo hotel, previo el pago de los derechos de consumo, las reses necesarias para su consumo.

iglesia fueron insultados dichos romeros por un grupo de radicales.

Varios peregrinos salieron entonces de filas, dispersando á los radicales á bastonazos.

La policía detuvo á un radical.

El tiempo

Ha reinado en esta ciudad durante el día tiempo lluvioso.

A las primeras horas de la noche han caído algunos fuertes chubascos.

La proposición de la «Lliga» rechazada

Los elementos de la derecha han contestado á la «Lliga» rechazando la proposición de ésta relativa á aceptar aquellos íntegro el programa del Tivoli para pactar una alianza para la próxima lucha electoral, pues entienden que resulta fuera de lugar, sacar á relucir ahora aquel programa.

Corresponsal

ESPECTÁCULOS

Compañía Cómico-Lírica dirigida por Don Patricio León, Don Vicente Peydró y Don Eduardo Senis.

Función para hoy á las seis y media.—La Divisa.

Entrada general 18 céntimos.

A las ocho y media.—La Hostería del Laurel, Santos é Meigas (estreno) y Las mil y pico de noches.

Entrada general 60 céntimos.

Baleár

Cine y Variedades.

Función todos los días á las 6 y media y domingos y días festivos á las 3 y media por los excentricos musicales Les Couderc pourpurri The Lebray's y Cine.

Entrada general 20 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10. Can Billa, Sincipato, 31.

El cuerpo médico que ejerce en Vichy afirma que las aguas que manan calientes en el manantial se descomponen en embolismos, que, á domicilio, solo con fuentes frías (12) como las de «Saint-Louis», se cura de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Por fortuna para los anémicos, convalecientes, personas delicadas, etc., existe la Carne Líquida del Dr. Valdes García, de Montevideo, que es el tónico reconstituyente, más poderoso y más rápido.

El pallebot español

BEATRIZ

saldrá del puerto de Barcelona el día 30 de Abril, admitiendo carga.

Se despacha en Barcelona señores Freixas hermanos, Paz bajo Muralla, 13.

PARA LAS SEÑORAS

En la importante sombrerería que la Señorita Antonia Rigo posee en la Calle de Yeseros, número 22, 2.ª, se han recibido de París y Londres, los últimos modelos en sombreros para damas y señoritas.

No equivoquese: Yeseros, 22, 2.ª, 2.ª.

CABALLOS COJOS
Curación rápida y segura de las Exostosis, 6 Tumores huesosos, Corvasas, Formas, Espavanzas, Sobrehuesos, Estuerzos, Moletas y Vajigonos, etc., por el **UNGÜENTO ROJO MERÉ** de F. MERÉ de CHARENTON, en Orleans (Francia). 40 Años de Exito.—En todas Farmacias. Agente general: BELLAS y TADRES, Dileta 54, San Sebastián. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

ISLEÑA MARITIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor **ISLEÑO** saldrá de este puerto para el de **MARSELLA** el JUEVES 28 del actual, á medio día. Admite carga y pasaje. Despacho calle Palacio, 26. Palma 23 Abril 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

La manera de prolongar la Vida es conseguir **UNA BUENA DIGESTIÓN** poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad **ESTOMACAL** se consigue tomando el **ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaxil)**, medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el enfaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las **DIARREAS** agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 80, MADRID. Se remite por correo fleteo á quien lo pide.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: **CENTRO FARMACEUTICO, Palma**

De venta en todas las farmacias

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños

Casa fundada en 1850.—Denominación y marea registrada

COLON, NÚM. 39.—TELEFONO, 148

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

SECCION DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA CABALLERO

AMERICANAS de alpaca negras y colores de 8 á 30 ptas.—CAZADORAS y GUERERAS para el campo de 8 1/2 á 12 id.—GUARDA POLVOS para viaje de 8 á 40 id.—CHALECOS de piqué blancos y colores de 4 á 12 1/2 id.—PANTALONES de dril crudo y colores de 3 1/3 á 11 id.—PANTALONES lana, tricot, paño y armoure novedad de 6 á 25 id.—TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terclopele de 100, á 150 id.—FRACHS de paño y casimir negro de 30 á 75 id.—LEVITAS ORUZADAS de paño y casimir negro de 50 á 65 id.—SACOS Y SOBRETODOS de entretiempo de 25 á 100 AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot de 10 á 50 id.—TRAJES completos de dril crudo y colores de 8 á 32 id.—TRAJES completos de lanilla, vicuña y tricot de 15 á 80 id.—TRAJES completos de alpaca negra y colores de 25 á 60 id.

SECCION DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA NIÑOS

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de 14 á 40 ptas.—TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años de 6 á 16 id.—TRAJES Maritima de lana, gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años de 4 á 38 id.—TRAJES Maritima de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años de 4 á 20 id.—TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4 á 10 años de 4 á 26 id.—CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años de 8 á 14 id.—GORRAS de lanilla, dril y seda forma Alfonso para caballeros y niños de 2 á 4 id.—GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños de 3 á 5 id.—SOMBREROS de dril blanco y de emulación Panamas de 2 á 3 id.—SOMBREROS de paja para niños de 1 1/2 á 6 id.—SOMBREROS de piqué blanco para niños á 2 id.

SECCION DE MEDIDA

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de gorras para caballeros y niños.—Mantas para viaje.—Impermeables.—Gran surtido en sombreros de paja para caballeros á 3 pesetas.

PRECIO FIJO — VENTAS AL CONTADO — EXPOSICION DE TODOS LOS ARTICULOS DE LA TEMPORADA

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO
Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguir el natural, ni su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, con la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvo.
La Flor de Oro Esta agua debe usarse todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabosa sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite el aseo al cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.
La Flor de Oro Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabosa sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

BULBILIFERO PARA EL PELO

Preparado por Don E. Martínez Abarca.—AYORA (Valencia)

Al dar á conocer el BULBILIFERO para el pelo, no crean que se trata de un preparado más, que lleva al animo esperanzas imposibles de realizar. Sin embargo, puedo asegurar que una vez generalizado su uso no habrá calvicies, ni erupciones que nos moleste y perjudique.

Quisiera poder extractar en el presente anuncio todo el prospecto de la casa, hacerlo en curaciones hechas y observadas por los señores médicos, que, con energía, recomiendan su uso para curar y evitar todas las dermatosis, y por su poder antiséptico—sin ser venenosos—conserva y hacer renacer el cabello.

PARA LA CALVICIE, EL BULBILIFERO hace renacer el pelo, si reúnen las condiciones necesarias, pues las hay imposibles de curar. Con el fin de no ser engañados ni explotados por ofrecimientos fantos, daré ligera reseña de los efectos que se han de notar para poder abrigar y concebir esperanzas de curación y no gastar inutilmente dinero y tiempo, sin que jamás la calva se cubra de pelos. Adquiérase un frasco, aplicándolo como indica el prospecto. Si desaparece el brillo, es un indicio favorable; pero se debe continuar hasta terminar el frasco, y si aparece vello, es curable y no lo es en el caso contrario. EL BULBILIFERO es indispensable en todo buen salón de peluquería, para evitar inoculaciones que las navajas—no siempre asépticas—depositan en la menor herida el virus patógeno, peligro evitado con verter tres ó cuatro gotas de BULBILIFERO en el jabón ó en el agua, con lo que todo germen parasitario queda destruido.

La CASPA salta por sí sola, sin moverla, lo mismo en señora que en caballero, manteniendo la cabellera limpia, para la cual el BULBILIFERO es indispensable en todo tocador.

EL BULBILIFERO llena un vacío que no ha podido cumplir ningún otro, á pesar de ofertas y anuncios que no han logrado introducir un agente terapéutico de resultado positivo en herpes, tía y eczemas, impidiendo la caída del pelo, la calvicie y, por sus buenas cualidades, las canas, y si las hay, las hace recuperar su color y vigor primitivo, debido á la alimentación interna del sistema piloso.

¿Cuántos desengaños se habrán sufrido! ¿Cuántas esperanzas y cuanto dinero perdido! ¿Quiéren recuperarlos? Usen el BULBILIFERO y cuando lo tengan probado juzguenle entonces, no antes, creyendo en los desengaños sufridos.

Pídase en Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Por retirarse del negocio se vende la tienda situada en la calle de Alfonso XIII, núm. 33, en la carretera del Terreno. Informarán en la misma.

¿quien convenga

Se desea alquilar un espacioso local con abundancia de agua, caldera y máquina á vapor, vendiéndose también la maquinaria y demás enseres propios para la fabricación de sombreros. Informes Botones, 31.

Se venden 14 000 metros de terreno, todo junto ó por solares, situado á S'hort d'es Cairés. (Molinar de Levante), cercano á la Fábrica de Electricidad. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Medicamentos acreditados

Jarabe Vermífugo preparado á base de (Herba cuquera d' Artá). Único medicamento capaz de matar las lombrices.

Oalicida Sureda.—Sin ninguna molestia hace desaparecer los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies.

Pastillas Sureda.—Curan la tos, mantienen fresca la boca y evitan á los fumadores las molestias del tabaco. Los barros, pecas y manchas, desaparecen mediante el Agua Oxigenada, Sureda Literas.

Farmacia de J. Sureda Lliteras
Brossa, 9.—Palma de Mallorca

Tiop-litografía de Amengual y Muntaner



VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA

Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. Su curación pronta, segura y radical por medio de los alambados, únicos y legítimos medicamentos.

CONFITES, ROBO, INYECCION Y ELIXIR **COSTANZI**

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías génito-uritarias á su estado normal. Una caja de confites, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, goma miliar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

Sífilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Robo Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Robo, 4 pesetas.

Anemia Cirosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir Nutro Musculina Costanzi.—Frasco 7 pesetas.

Puntos de venta: En Palma: En las farmacias de Don Juan Valenzuela y Don Ignacio Forteza. AL POR MAYOR: Depósito exclusivo-Laboratorio GRAU INGLADA, Rambla del Centro, 30, Barcelona. Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al señor Director del Consultorio Médico, Rambla del Centro, 30, bajos, Barcelona

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella, (Gerona).

Teléfono de red interurbana combinado con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 min.; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 65º, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas. Sin rival para el reuma, la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.—Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, entrepuerto.—BARCELONA.

DEBE TOMARSE EL VITÓGENO

Convalecencias.—Cesa la prostración, se obtiene vigor y salud.

Contra el cansancio mental y físico.—Se soportan mayores estudios, trabajos y fatigas.

Contra las predisposiciones neurálgicas y neuróticas.—Reconstituye la energía vital y crea fuerzas para resistir los ataques y sus consecuencias.

Contra el Abatimiento, Lasitud y Prostración, Melancholia y Spleen.—Da vida, energía y savia nueva al organismo, alegrando el corazón y aclarando la inteligencia.

Contra condiciones Linfáticas, escurfuloides y Anémicas, en especial de las jóvenes «Palidez».—Regenera la sangre y fortifica el sistema muscular.

Contra Anorexias y atonías del estómago.—Estimula el apetito, mejora la digestión y activa la asimilación nutriendose el organismo.

El Vitógeno, es un licor de mesa sumamente agradable y constituye una medicación nueva y moderna, Tónico-Reconstituyente, Estimulante y Digestivo.—Exíjase siempre en las buenas Farmacias VITÓGENO MORATO.

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita) Especialidades de la casa Licor Benedetto y Anís Fuster

"SON ANGLADA, Y "SON BERGA VEY., Se invita á las personas que presten censos á la Casa Quint Zaforteza, impuestos sobre fincas procedentes de dichos predios y se hallen en descubierto, se sirvan ponerse al corriente para evitar los perjuicios que de no verificarse pueda irrogárseles. El apoderado Gaspar Liabré, calle Zavallá, 14, 3.º, 6 en la Oficina del Notario Don Miguel Ignacio Font.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud. Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.—Cuidado con las imitaciones.—Exíjase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Boticas y Droguerías

ESTÓMIGO, RIÑONES, HIGADO Agua de Vilajuiga DELICIOSA PARA LA MESA (:) LA MAS RICA EN LITINA Única insustituible en la Diabetes, mal de piedra, debilidad, cólicos nefríticos y hepáticos, neurastenia, malas digestiones, agotamiento, artrismo y gota. Venta anual en España 1.200.000.—Un millón de botellas. Exigir en cada botella la marca del representante F. GARRA, único que las recibe directamente del manantial. Se compran botellas vacías. Depósito, Roig, Palma.

LA TOS

ya sea catarral ó de costipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDEU Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIESMATICOS que prepara el mismo DR. ANDEU y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.